



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

10 de julio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

## INFORMACIÓN CONGRESO

### **Solicita gobierno de Michoacán autorización para contratar deuda por 6 mil 236 mdp**

El gobierno de Michoacán solicitó al Congreso del estado autorización para contratar “financiamiento” por 6 mil 236 millones de pesos, de los cuales, 1 mil 700 millones serían contratados por el gobierno estatal y se contempla pagar antes de que concluya la administración de Alfredo Ramírez Bedolla el 30 de septiembre del 2027, con el equivalente al 25% del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas, conocido como FAFEF, que corresponda al estado del 2025 al 2027. En la iniciativa se establece que se pide autorización al Legislativo para la “contratación de financiamiento con la o las instituciones del sistema financiero mexicano” que ofrezcan las mejores condiciones de mercado, pero al exponer el documento ante legisladores, el secretario estatal de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García insistió en que no es deuda pública, y que no se heredaría al siguiente gobierno.

### **Para el viernes quedarían aprobados financiamientos solicitados por el Ejecutivo**

Las solicitudes del Ejecutivo para que el Congreso le autorice financiamientos por 6.2 mil millones de pesos, podrían autorizarse en la sesión que el próximo viernes celebrará el Pleno Legislativo. Cabe apuntar que el Ejecutivo turnó a la Cámara tres iniciativas para financiamientos, una por mil 700 millones de pesos para el Gobierno del Estado, con cargo al Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF) como fuente de pago, y otros dos para los municipios, una con cargo al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FAISMUN) por dos mil 602 millones 367 mil 76.60 pesos, y otra una Línea Global de Financiamiento a Municipios para proyectos Medioambientales por mil 934 millones 824 mil 961.89 pesos.

### **Urgente, armonizar leyes contra violencia a mujeres: Fabiola Alanís**

La diputada de Morena, Fabiola Vázquez Alanís, electa para iniciar funciones en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán, adelantó que como parte de su agenda legislativa impulsará la homologación de modelos, protocolos y la armonización del Código Penal de Michoacán con el Federal para la tipificación de delitos contra las mujeres. En entrevista con Quadratín, agregó que también velará porque se despenalice el aborto, que ya está establecido como un derecho de las mujeres, además de que impulsará reformas para garantizar la protección social de mujeres jornaleras agrícolas, a las que trabajan la maquila y ganan menos de dos salarios mínimos, lo indispensable para la canasta básica.

### **Piden poner en Constitución de Michoacán derecho al medio ambiente sano**

Integrantes del Colegio de Abogados del Estado de Michoacán y del Consejo Económico y Social (Cesmich) propusieron al Congreso del Estado una iniciativa de reforma para que se garantice el derecho humano a un ambiente limpio, saludable y sostenible. En rueda de prensa, Gamaliel Esparza Verduzco, Simón Baca Suárez y Damián Arévalo Orozco, presidente y miembros del Colegio de Abogados de Estado de Michoacán, así como representantes del Consejo Económico y Social de Michoacán, dieron a conocer los ejes sustantivos de la iniciativa, que implica una adición al artículo 2º constitucional.

### **Boletines:**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

# SÍNTESIS EN CORTO

## *Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

75 Legislatura revisa cómo y en qué se usan los recursos autorizados al Estado

**Consolidan mejoras para policías: Margarita López**

---

### INFORMACIÓN POLÍTICA

---

#### **Realizan la primera entrega recepción de lista nominal INE e IEM**

En el marco de las actividades que lleva a cabo el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE) y en trabajo conjunto con el Instituto Electoral del Estado de Michoacán (IEM), se encuentra lo relativo a la elaboración, impresión, entrega, devolución y destrucción de las Listas Nominales de Electores (LNE), que fueron elaboradas para el uso en la Jornada Electoral del 2 de junio de 2024. Transcurrido la Jornada Electoral, al haberse cumplido el propósito para el que fueron elaboradas las LNE, las diversas áreas institucionales llevan a cabo las actividades relativas a la devolución o reintegro y destrucción de dichos instrumentos electorales.

#### **TEEM concluyó resoluciones de impugnaciones municipales**

El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) concluyó el pasado domingo la resolución de todos los juicios de inconformidad relativos a las elecciones municipales, atendiendo el plazo normativo de 20 días para resolver las inconformidades en los municipios, informó la magistrada presidenta, Yurisha Andrade Morales. En entrevista recordó que, el TEEM debe esperar a la acumulación de todos los JIN (juicios de inconformidad) para poder resolver. En total, fueron 62 impugnaciones que se presentaron ante el órgano electoral.

#### **Invita Celeste Ascencio a participar en foro sobre reforma judicial**

La senadora electa, Celeste Ascencio, lanzó una invitación a participar en el foro informativo sobre la reforma al Poder Judicial, que tendrá lugar el próximo miércoles 10 de julio en el municipio de Paracho, Michoacán. El objetivo, dijo la también diputada federal, es difundir ampliamente y con todos los sectores de la sociedad los alcances que tendrá la iniciativa propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, como parte de un paquete de reformas estratégicas orientadas a continuar con el proceso de transformación del país.

#### **Tras reforma a estatutos en el PRI, Guillermo Valencia valorará su reelección**

Luego de que a nivel nacional el Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobara reformas a los estatutos, lo que abre la posibilidad de ampliar periodos de las dirigencias, Guillermo Valencia Reyes, dirigente del partido en Michoacán, dijo que ahora con ésta posibilidad que se abre él valorará la búsqueda de otro periodo al frente del partido. Estatutariamente a Valencia Reyes se le vence su dirigencia en el 2026, periodo en el cual él estará al frente del partido, esto de forma previa al arranque del proceso electoral del 2027, en el cual se habrá de renovar la gubernatura del estado.

#### **PRD plantea a la oposición “gran representación parlamentaria” para próxima legislatura**

Se ve lejana la posibilidad de que la oposición puedan construir una alianza legislativa para la siguiente legislatura local, pero lo que se podría es construir una gran representación parlamentaria, planteó Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán. Es decir, en lugar de que haya fracciones



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

parlamentarias individuales del PRD, PAN y PRI, que haya una representación parlamentaria conformada por 9 legisladores y legisladoras.

### **Regidores del PRI “paleros”, le hacen el juego al edil de Morelia: Guillermo Valencia**

El líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, calificó a los regidores de su fuerza política que actualmente conforman el Cabildo de Morelia como paleros y de ser una nula oposición, pero advirtió que en Edna Martínez Nambo, habrá una oposición fuerte. En conferencia de prensa, cuestionó a sus propios regidores al sostener que el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar no tuvo oposición ni en Morena, por lo que advirtió que en su siguiente administración si tendrá opositores.

### **Nos robaron una regiduría en Morelia: PRI**

La dirigencia estaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lamentó la complicidad entre el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) para “robarles” una regiduría en la capital michoacana. Guillermo Valencia Reyes, líder de los priistas en la entidad, lamentó que se diera cierta “complicidad” para favorecer a un partido político y perjudicar al PRI.

### **No recibí dinero del gobernador para romper con el PAN: Guillermo Valencia**

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, afirmó que su relación con Morena es institucional y que por tanto no ha recibido ningún dinero del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para romper alianza opositora en este pasado proceso electoral. En rueda de prensa semanal, el presidente del tricolor insistió en que no tiene ninguna necesidad de hacer acuerdos con Morena ni tampoco con el mandatario, pese a que le han “achacado” ser un aliado del gobierno en turno en el estado, pero resaltó que de nada sirve estar hablando mal de Ramírez Bedolla y después reunirse con él como si nada hubiera ocurrido.

### **Impugna Alma Mireya revocación de su triunfo en Quiroga; acusa a Yurisha de delinquir**

Al presentar la tarde de este martes la impugnación a la decisión del Tribunal Electoral en el Estado de Michoacán (TEEM) de revocar su triunfo del pasado 2 de junio, Alma Mireya González Sánchez, quien fue candidata de la alianza PAN-PRI-PRD al ayuntamiento de Quiroga, denunció “una intervención dolosa” de la presidenta del TEEM, Yurisha Andrade Morales, quien presentó un proyecto que con su voto “de calidad” fue avalado. Alma Mireya González, calificó como una injusticia que el proyecto de la magistrada presidenta del TEEM, Yurisha Andrade, se haya aprobado.

### **Proyecta Ernesto Núñez plantar 100 mil árboles**

Ernesto Núñez Aguilar, diputado federal electo por el distrito 8 y dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), informó que proyecta plantar 100 mil árboles en los próximos años. En ese sentido, adelantó que iniciará este año con aproximadamente 30 mil árboles, los cuales comenzarán a sembrar una vez que quede bien establecida la temporada de lluvias a fin de que tengan mayor probabilidad de supervivencia.

### **Próximo Lunes, Itzé Camacho Rendirá su 3er Informe de Gobierno**

Este día, la Presidenta Municipal Itzé Camacho Zapiain, mediante la tradicional rueda de prensa semanal ante medios de comunicación, informó que el próximo lunes rendirá su 3er



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la institución*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

10 de julio de 2024

Informe de Gobierno. Agregó que este será un informe totalmente diferente, se pretende que sea rápido, visual e interactivo, un informe que no será igual a los que se tienen acostumbrados a ver.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### **Gobierno de Alfredo Ramírez ha solicitado cerca de 14 mil mdp en deuda**

De autorizar el Congreso del estado la contratación del financiamiento por 1 mil 700 millones de pesos que pidió el gobierno de Michoacán apenas este martes 9 de julio, la administración de Alfredo Ramírez Bedolla habría solicitado un acumulado de 13 mil 670 millones de pesos de deuda, además de que reestructuró 19 mil 952 millones de deuda de largo plazo, todo esto antes de se cumpla la mitad de su sexenio. De este monto, 11 mil 500 millones corresponden al esquema denominado Obra Pública Multianual, por el que, el financiamiento es contratado por las constructoras a cargo, mientras que el gobierno estatal deberá cubrirlo en pagos anuales a más tardar el 30 de junio del 2027.

#### **Ramírez Bedolla el tercer gobernador mejor evaluado de Morena: Demoscopia**

Alfredo Ramírez Bedolla es el tercer gobernador mejor evaluado dentro de las filas de Morena, reveló la última encuesta de opinión de Demoscopia Digital, correspondiente al mes de junio. De acuerdo a la casa encuestadora, el mandatario michoacano tiene una aprobación ciudadana del 65.8 por ciento, lo que en números redondos significa que prácticamente siete de cada diez michoacanos y michoacanas aprueban su gestión.

#### **Buscan alternativas para aprovechar agua en Michoacán y Edomex**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y autoridades en materia ambiental del Estado de México plantearon rutas de trabajo conjuntas para la conservación de cuerpos naturales de agua y bosques de Michoacán y de entidades federativas colindantes. De acuerdo con un comunicado de prensa, en reunión con el secretario del Agua y vocal ejecutivo de la Comisión del Agua del Estado de México, Pedro Moctezuma Barragán y Armando Alonso Beltrán, respectivamente, se compartieron proyectos de infraestructura hidráulica aplicados en Michoacán y en el estado vecino.

#### **Legalizados más de 181 mil autos chocolate en Michoacán: Luis Navarro**

Desde la publicación del Decreto de Regularización de Vehículos de Procedencia Extranjera, el Registro Público Vehicular (Repuve) ha legalizado 181 mil 695 unidades automotrices en Michoacán, de las cuales 26 mil 775 corresponden al ejercicio fiscal 2024, con corte al 3 de julio. El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, dio a conocer lo anterior al señalar que se trata de un programa federal que pretende beneficiar a las familias que poseen vehículos "chocolate", como se les denomina popularmente.

#### **Administración Bedollista terminará cerca del 50% del segundo Anillo Periférico de Morelia: SCOP**

El secretario estatal de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez calculó que al término de esta administración quedará concluido el 50% del segundo Anillo Periférico de Morelia, aunque aclaró que sigue trabajando para cumplir el compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que en el arranque anunció que quedaría listo en septiembre del 2027. "Yo creo que vamos a tener un avance muy muy relevante, si tenemos el reto y la instrucción del gobernador para que esta conexión desde



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la educación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

Pátzcuaro y de ahí conectar salida a Quiroga y luego Salamanca, es decir dar la vuelta a todo el circuito, es lo que tenemos la proyección de poder terminar en esta administración pero requerimos que se den varias cosas”.

### **Culmina Michoacán ciclo escolar sin paros por segundo año consecutivo**

Michoacán culmina por segundo año consecutivo un ciclo escolar sin paros generalizados de labores, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Durante su intervención en la ceremonia de clausura del ciclo escolar 2023 a 2024, en la escuela primaria 18 de Marzo, Ramírez Bedolla refirió que la labor del estado, con el acompañamiento de la Federación, para atender los requerimientos de los trabajadores de la educación, y los esfuerzos de los docentes, por dar cumplimiento al calendario escolar, han permitido un segundo ciclo sin interrupciones generalizadas, en beneficio de los alumnos.

### **Cierra Michoacán temporada de incendios forestales con 72 mil has afectadas: Cofom**

La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) dio por concluida la temporada de incendios forestales de este año, registrando un saldo de cerca de 800 siniestros que afectaron más de 72 mil hectáreas, informó Martha Rendón López, titular de la Cofom. En entrevista, Rendón López detalló que las hectáreas afectadas sumaron un total de 72 mil, aumento del 30% en comparación con el año pasado.

### **Más de 3 mil productores podrán revestir canales de riego y optimizar el uso del agua**

Con el programa Obras por Cooperación, en 2024 el Gobierno de Michoacán atenderá a 3 mil 500 productores y 11 mil hectáreas de cultivos, mediante el revestimiento con cemento de 75 kilómetros de canales de riego y, con ello, optimizar el uso del agua. Este programa operado por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) consiste en la dotación de cemento gratuito a grupos organizados, como los ejidos, que a su vez ponen la mano de obra, así como grava y arena, para la construcción de bordos, canales de riego, entre otros.

### **Gobierno estatal paga mil mdp por adeudos de administración anterior, informa Hugo Gama**

Alrededor de mil millones de pesos, ha destinado el Gobierno del Estado para el pago de sentencias en materia administrativa, derivadas de juicios interpuestos por proveedores en contra de la anterior administración estatal, a cargo de Silvano Aureoles Conejo. Así lo informó el magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán, Hugo Alberto Gama Coria, en entrevista. “Desde octubre de 2021 y hasta la fecha, el gobierno estatal ha pagado, vía sentencias con condena de pago, aproximadamente mil millones en pesos a proveedores que demandaron al gobierno anterior ante el TJAM”.

### **Nuevo financiamiento se destinaría al nuevo Libramiento de Morelia y a obra hídrica**

La construcción de un segundo segmento del Segundo Anillo Periférico de Morelia y proyectos de obra hídrica, contempla ejecutar el gobierno de Michoacán con los mil 700 millones de pesos de financiamiento que contratará si el Congreso del estado avala la petición para que se paguen durante los próximos 3 años con el 25% de adelanto del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF). El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez explicó



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

que en el caso del nuevo Libramiento de la capital, arrancaron el primer segmento de 13.5 km con recursos de “Obra Multianual”.

### **Maltrato emocional, el que más sufren los adultos mayores: CEDH**

Los adultos mayores sufren distintos tipos de maltrato, sin embargo, es el emocional el que más se tiene detectado, afirmó el titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista, el funcionario dijo que un adulto mayor es considerado desde los 45 años y no hasta las 60 o 70, pues es cuando comienza, en algunos casos, la atención geriátrica:

### **Presas en el estado, al 48% de almacenamiento**

En 48 por ciento de almacenamiento general es el que registran las presas en el estado, informó Roberto Arias Garduño, titular de la Comisión Estatal de Agua y Gestión Cuencas (CEAC) del Estado. Cuestionado sobre el particular, el funcionario estatal informó que ayer lunes solicitaron el reporte del almacenamiento de las presas en la entidad, y el porcentaje de almacenamiento que se tienen es de un 48 por ciento casi llegando a los 49 puntos, “hace 15 días traíamos un 43 y 44 por ciento, así que ya van avanzando con las lluvias”.

### **Estrategia urgente para regularizar paradas de transporte en Morelia: COMIT**

Una de las principales molestias que existen en Morelia es la operatividad del transporte público, pues de manera constante a través de las redes sociales se reporta que operadores incumplen con las paradas establecidas, no obstante, para todas las rutas es necesario que se implementen estrategias que tengan impacto para que incluso los usuarios tengan una cultura de respeto por los puntos establecidos para ascenso y descenso. Estas estrategias, aseguró, deberán estar enfocadas en concientizar a los usuarios y a los operadores, para conocer y respetar las paradas establecidas con la intención de que todos las rutas del transporte público se apeguen a lo ya establecido por el Instituto del Transporte.

### **Entrega Segob uniformes a 16 kuarichas de comunidades de autogobierno**

Los autogobiernos indígenas son ejemplo de resultados eficientes en materia de seguridad mediante el trabajo conjunto y coordinado, manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. En la entrega de uniformes a 16 kuarichas o rondas comunitarias, junto con el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés, reiteró el apoyo del Gobierno de Michoacán y el respaldo permanente a las comunidades indígenas con la entrega de material de equipamiento y uniformes, así como para acompañar sus inquietudes y necesidades.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **CRT de Pasalagua, en contra de instalar parquímetros en Centro Histórico de Morelia**

La Comisión Reguladora de Transporte (CRT), liderada por Trinidad Martínez Pasalagua, se pronunció este en contra de instalar parquímetros en la zona Centro de la capital michoacana. Es de recordar que el pasado 5 de julio, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar confirmó que se analiza la posibilidad de instalar parquímetros, con miras a que haya más lugares de estacionamiento para la gente que va a comprar o consumir al Centro Histórico de Morelia.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

### **Apoyo a comerciantes del Independencia ronda los 300 mil pesos**

La Secretaría de Servicios Públicos del municipio dispone de hasta 300 mil pesos para apoyar a los 21 vendedores ambulantes afectados por el reciente incendio en la explanada del Mercado Independencia. Así lo informó Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, titular de la dependencia.

### **Un corto circuito fue el causante del incendio en el mercado Independencia**

La Fiscalía General del Estado (FGE), informó esta tarde que un corto circuito fue el causante del incendio que se registró este pasado lunes 8 de junio en la explanada principal del mercado Independencia. En un comunicado de prensa, se informó que fue un centro de carga, ubicado a un costado de los puestos, lo que produjo el incendio por lo que se expresó que hasta el momento ninguno de los dueños involucrados presentará una denuncia en sobre el hecho.

### **Opera con normalidad el Mercado Independencia.**

En un ambiente de normalidad y buen ánimo, los comerciantes del Mercado Independencia de Morelia abrieron sus puertas este martes para iniciar sus labores de manera habitual, tras el incendio ocurrido la madrugada del pasado lunes que dañó a 21 puestos semifijos que se encontraban en el exterior del inmueble. A decir de las y los oferentes, entre ellos Enrique, Consuelo, Victoria y Paloma, el siniestro, que fue atendido de manera oportuna y satisfactoria, no ha mermado el ánimo ni la dedicación de los locatarios, quienes desde primeras horas del día se encontraban listos para recibir a sus clientes.

### **Reducirán puestos y revisarán electrificación en mercados de Morelia**

Reducción de puestos, supervisión de la electrificación y compra de más extintores serían algunas de las acciones a implementar en mercados con el fin de evitar que se sigan presentando incidencias como las que se han presentado en el último año y medio en ellos, así lo dio a conocer el director de Mercados del municipio, Marco Antonio Garibay González. El funcionario municipal señaló que en los próximos días, se estará realizando una reunión con los locatarios y el municipio, con el fin de lograr que se pueda tener un mayor control de la dichos espacios.

### **Pendiente, cuantificación de pérdidas por incendio en el Independencia**

Pendiente se encuentra la cuantificación de los daños y las pérdidas derivadas del incendio registrado el pasado lunes, en las inmediaciones del mercado Independencia, refirió Marco Garibay González, director de Mercados. Señaló que se prevé una reunión con dirigentes de las uniones comerciales participantes en el mercado, para determinar a cuánto ascienden las afectaciones que experimentaron los 21 oferentes de temporada damnificados.

### **Incendio en el Independencia evidencia negligencia: PC Estatal**

La Dirección de Mercados y Plazas del Ayuntamiento de Morelia se rehúsa a entregar el Programa Interno de Protección Civil del Mercado Independencia, poniendo en riesgo la seguridad de las y los locatarios y usuarios del espacio. Dicta un comunicado del Gobierno de Michoacán que, así lo informó el coordinador estatal de Protección Civil, Amuravi Ramírez, quien alertó sobre la situación crítica en el Mercado Independencia, el cual ha sido escenario de dos incendios en los últimos años.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la educación*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

10 de julio de 2024

### **Habitantes de San Miguel del Monte no logran destituir al jefe de tenencia**

Después de que este pasado lunes 8 de julio, habitantes de San Miguel del Monte se manifestaran a las afueras de Palacio Municipal para exigir la destitución del jefe de tenencia de dicha población, Leopoldo Campuzano Tinoco, luego de que desde mayo de este año entregaron las firmas correspondientes para hacerlo, el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que no se entregó el 65 por ciento de firmas necesario para hacer válido el proceso.

### **Animalistas buscan eliminar curso de verano que promueve la tauromaquia en Morelia**

Luego de que en redes sociales se diera a conocer que en la capital michoacana se lleva a cabo un curso de tauromaquia enfocado en niños y el cual que se estará realizando en la Monumental Plaza de Toros de Morelia, animalistas de la ciudad buscan que se elimine éste, debido a que consideran que fomenta el maltrato animal en los pequeños, además de que violenta los derechos de los mismos. En entrevista, la regidora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y animalista, Minerva Bautista Gómez dio a conocer que este curso, no cuenta con los permisos necesarios por parte de la Dirección de Inspección y Vigilancia, por lo que se espera que la dependencia pueda realizar una intervención en el caso.

### **“Dengue Cero con Patio Limpio” llega a más 96 mil morelianos.**

Con cerca de 100 colonias fumigadas, la campaña «Dengue Cero con Patio Limpio» puesta en marcha por el Gobierno de Morelia que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Bien Común y Política Social, ha beneficiado a más de 96 mil morelianos. Adolfo Torres Ramírez, secretario de Bien Común y Política Social, señaló que para evitar casos de dengue en la ciudad, es que se han intensificado las acciones encabezadas por la Dirección de Salud a través del Departamento de Prevención y Salubridad.

### **Prevén inauguración del acuaférico de Morelia la próxima semana**

Será la siguiente semana cuando el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) estaría inaugurando el acuaférico de Morelia, anunció el director general de la paramunicipal, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. El funcionario municipal explicó que durante esta semana todavía se realizarán pruebas correspondientes para que el agua que se trasladará desde el manantial de la Mintzita hasta el tanque La Bola, ubicado en la salida a Charo, logrando que poco más de 100 litros por segundo se trasladen hasta la zona norte de la ciudad, misma que es la más afectada por la falta del líquido.

### **Inundaciones en vialidades y afectaciones en infraestructura eléctrica dejó fuerte lluvia en Morelia**

Debido a las lluvias intensas que se registraron la tarde de este martes por “prácticamente todo el municipio”, el Ayuntamiento de Morelia emitió un comunicado en el que recomienda a la ciudadanía evitar la circulación por varias zonas de la ciudad. En el documento se establece que tienen problemas para la circulación: Poza Rica, Primo Tapia Poniente y Periférico Paseo de la República, a la altura de las colonias, El Realito y Quinceo; asimismo, en Platanares de Ziracuaretiro, Avenida Camelinas, Enrique Ramírez, Teniente Alemán, salida a Charo a la Altura de Conalep, Calzada La Huerta y, Avenida Lázaro Cárdenas, entre Vicente Santa María e Isidro Huarte.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

10 de julio de 2024

### **Hoy En Morelia Llovió Lo Mismo De 15 Días En 40 Minutos, Hay Saldo Blanco: Ayuntamiento**

La lluvia que se registró la tarde de este martes en la capital michoacana -en un lapso de 40 minutos- equivale a la misma cantidad de agua que se había presentado en los últimos 15 días. Lo anterior fue informado mediante comunicado de prensa por la Coordinación de Protección Civil Municipal y el Organismo Operador de Agua Potable, quienes reportaron encharcamientos en varios puntos de Morelia, no obstante, el saldo fue blanco.

### **Despliega PC operativo de atención ante inundaciones en Morelia**

La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil Estatal, desplegó un operativo de atención en Morelia, esto ante la tormenta eléctrica de esta tarde. Al corte de las 19:00 horas, el personal encabezado por el coordinador estatal de PC, Amuravi Ramírez, se ha desplazado a diversos puntos de la ciudad para ayudar a la población ante la contingencia. En el caso específico de vehículos varados, inundaciones y encharcamientos, PC Estatal participa en las labores de atención directa.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Investiga CEDH intoxicación de adolescentes en secundarias de Michoacán**

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), mantiene abiertas dos investigaciones por la intoxicación de adolescentes con sustancias aparentemente ilegales en dos escuelas secundarias públicas, reveló el titular de ese organismo autónomo, Marco Antonio Tinoco Álvarez. Sin dar a conocer detalles sobre el número de víctimas afectadas, porque se trata de una investigación abierta, Tinoco Álvarez explicó que los menores involucrados son de nivel básico y uno aconteció en Apatzingán.

### **SEE cerrará Centro Psicopedagógico en Morelia; dejará a 80 niños sin terapias**

Apenas unos días antes del término del ciclo escolar en el Centro Psicopedagógico ubicado en Morelia, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), anunció a los padres de familia de alrededor de 80 niños con distintas discapacidades y condiciones diversas, el cierre del recinto educativo. Un grupo de madres y padres de familia, hicieron llegar a esta redacción una denuncia pública en la que aseguran, que el cierre de dicho establecimiento educativo es sinónimo de violación a los derechos de sus hijos a la educación, sobre todo, a la educación complementaria que, en una escuela regular no se ofrece.

### **Aumentó 4% matrícula de planteles educativos: SEE**

Alrededor del cuatro por ciento se ha incrementado la matrícula de los planteles educativos en Michoacán, en promedio, señaló Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). En entrevista tras la ceremonia de clausura del ciclo escolar 2023 a 2024, en la escuela primaria 18 de Marzo, Molina Aguilar indicó que se ha logrado un aumento paulatino en la cifra de niños, adolescentes y jóvenes inscritos en las instituciones educativas y presentes en las aulas.

### **Con los maestros, todo, sin ellos nada: ARB**

Con los maestros, todo; sin los maestros, nada, afirmó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ante alumnos, docentes y padres de familia de la Escuela Primaria 18 de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

### Coordinación de Comunicación Social

10 de julio de 2024

Marzo, en la ceremonia de clausura del ciclo escolar 2023 a 2024. El gobernador de Michoacán señaló que por segundo año consecutivo la entidad dispone de un ciclo escolar completo, sin paros generalizados, luego de 15 años de inestabilidad.

#### **Este viernes será el examen de segunda convocatoria de la UMSNH**

Este viernes 12 de julio se realizará la aplicación del examen de admisión de la segunda convocatoria de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para nivel superior, medio superior, Técnico en Enfermería y Técnico Medio Superior en Música. Señala un comunicado de prensa que, la evaluación se realizará en las instalaciones del Auditorio de Usos Múltiples ubicado en Ciudad Universitaria y en las Unidades Profesionales de Uruapan, Ciudad Hidalgo, Zamora y Lázaro Cárdenas.

#### **Productores agrícolas serán beneficiados con proyectos nacionales que lidera la UMSNH**

Las y los productores agrícolas del estado serán beneficiados con dos proyectos nacionales que actualmente lidera la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) a través del Laboratorio Nacional CONAHCYT de Bioseguridad Agroalimentaria (LNC-BIOSAA), que tiene el objetivo de realizar investigaciones en las esferas de soberanía alimentaria, salud humana y ambiental, sistemas socioecológicos y desarrollos tecnológicos alternativos. Uno de los proyectos, consiste en poder reemplazar el glifosato y fertilizantes químicos por fórmulas de nanopartículas de biocarbón, microorganismos y aceites vegetales de origen mexicano.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

#### **Concluyen 667 alumnos ciclo escolar al interior del IMSS; todos, pacientes del hospital**

Con un registro de 667 alumnos, esta mañana concluyó el ciclo escolar 2023-2024 de "Sigamos aprendiendo en el hospital", programa con el que se pretende dar continuidad a los estudios de aquellos pacientes que han interrumpido su asistencia a la institución en la que se encuentran inscritos por temas de atención médica. Con el apoyo de tres docentes hospitalarias es que se pudo concluir este ciclo, en donde se atendió a un total de mil 699 los niños, niñas y adolescentes, mismos que se han visto beneficiados con este programa que evita vaya en creciente el rezago educativo.

#### **El número de casos de depresión y ansiedad se han mantenido desde la pandemia**

El doctor Carlos Bravo Pantoja indica que desde la pandemia se percibió un incremento del 47% en el número de casos de depresión y ansiedad, número que se ha mantenido hasta la fecha sin incrementos pero tampoco sin disminuciones. Señala que lo que sí han visto es un incremento en la cantidad de atención psicológica, y eso es debido a la facilidad de acceso por el aumento de psicólogos y psicólogas clínicas en las unidades médicas, así como los equipos de salud mental hospitalarios y todas las acciones de prevención de salud mental que toman en coordinación con otras áreas como del IMSS como del ISSSTE.

#### **Línea Hablemos recibe hasta 200 llamadas de emergencia al mes**

Hasta 200 llamadas al mes de casos de ansiedad, depresión e intentos de suicidio se reciben a través de la Línea Hablemos buscando atención psicológica, informó el titular de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la institución*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

10 de julio de 2024

la Dirección de Salud Mental en Michoacán, Carlos Alberto Bravo Pantoja. En entrevista con El Sol de Morelia, el director precisó que antes de este programa, las llamadas se atendían en el 911 con un promedio de 40 mensuales, pero desde el surgimiento de esta extensión de emergencia hay un incremento del 300 por ciento.

### **Médicos y profesores los más vulnerables al Síndrome de Burnout**

Personal del sector salud y educativo de Michoacán son los más propensos a padecer el Síndrome de Burnout, también conocido como síndrome de desgaste emocional por empatía, debido a que son áreas que cada vez más tienen una mayor exigencia laboral. Durante la conferencia Síndrome de Burnout en la Facultad de Odontología, el titular de la Dirección de Salud Mental del Estado, Carlos Alberto Bravo Pantoja señaló que, si bien no existe una cifra de casos, se estima que el 60 por ciento de los médicos y profesores michoacanos lo experimentan.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **Al menos 3 municipios, implementarán modelo de justicia cívica de Morelia**

Al menos tres municipios de la zona conurbada a la capital michoacana estarían implementando el modelo de justicia cívica de Morelia, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en la ciudad, Alejandro González Cussi. Durante la pasada reunión que sostuvieron los presidentes electos de Indaparapeo, Janitzio Zavala Vega; de Charo, Juan Gabriel Molinero; y de Tzitzio, José Nauneli Pérez Avilés con los representantes de la Fundación Ciudadana para el Desarrollo Integral de Michoacán (Fucidim), representantes de la sociedad civil y de la Mesa de Seguridad Ciudadana, se logró mostrar un poco del trabajo que realiza este modelo y cómo ha impactado de manera positiva en la disminución de hechos de competencia municipal.

### **Matan a un hombre y dejan su cuerpo en la Morelia-Salamanca**

Un joven de aproximadamente 22 años fue asesinado a balazos y su cuerpo fue abandonado por los homicidas en la carretera Morelia-Salamanca, a la altura de Copándaro. Alrededor de las 6 horas, los oficiales de la Secretaría de la Defensa Nacimiento (Sedena) hallaron el cadáver baleado, a la altura del puente que hace entronque con la carretera federal, revelaron mandos allegados a las investigaciones.

### **Identifican a 5 de los 6 asesinados el domingo en Uruapan: una mujer y cuatro hombres**

Hasta el momento, ante las autoridades han sido identificadas 5 de las 6 personas asesinadas, durante el pasado domingo en distintos puntos de esta ciudad de Uruapan. Primeramente, el conductor de una camioneta que fue asesinado en sobre la calle Condesa, en la colonia Santa Rosa, respondía en vida al nombre de Salvador V., de 45 años de edad originario de Ario de Rosales, pero vecino del Camino Viejo a Zumpimito.

### **Localizan cadáver dentro de un aljibe en salida a Quiroga, Morelia**

Mandos policiales confirmaron el hallazgo de un cadáver dentro de un aljibe en una vivienda de la salida a Quiroga; la vivienda se encuentra bajo resguardo de las autoridades locales. Las circunstancias del hallazgo las autoridades lo mantienen en reserva, en cambio, se confirmó que se trata de una casa particular de la colonia San Isidro Itzicuaró, a tres cuadas de la avenida Cointzio.